

[Conéctate](#)
[Regístrate](#)
[O entra con tu cuenta de](#)
[Facebook](#)
[Windows Live](#)
[Yahoo ID](#)

[¿Qué es esto?](#)
[Cerrar la barra](#)

ETA, medio siglo de barbarie

La banda terrorista ETA ha cumplido 50 años. En 1968 reivindicó su primer asesinato y ya ha matado a 828 personas, pero no ha podido con la fortaleza del Estado de Derecho



GERMÁN YANKE Actualizado Viernes, 31-07-09 a las 10:10

Se cumplen 50 años del nacimiento de la banda terrorista ETA cuando casi han pasado 35 de la muerte de Franco. Ya sólo este dato demuestra que no toda la oposición al franquismo era democrática —en el caso de ETA se oponía al totalitarismo del régimen un totalitarismo aún peor— y que el objetivo de la banda, el mantenido inamovible a lo largo de cinco decenios, no era acabar con la dictadura sino la imposición violenta de la independencia del País Vasco, una independencia (como se sigue pretendiendo hoy) obsesivamente contraria a las libertades y los derechos humanos.

Es cierto que la banda, que nace de una escisión de las juventudes del Partido Nacionalista Vasco, comienza su andadura dominada por la confusión ideológica: una mezcla de imitación de los «movimientos de liberación nacional» del Tercer Mundo y de puré intelectual clerical. Pero cuatro años después, comenzado ya su activismo violento, la proximidad con el comunismo era la mayor seña de identidad de la banda terrorista ETA más que cualquier otro contenido ideológico. En la III Asamblea (primavera de 1964) la «lucha armada» (es decir, el terrorismo) está en la columna vertebral de la banda, se cuela como un tumor en su ideología y da pie a una espiral de barbarie que aún no ha terminado.

Primer asesinato

Una bomba en San Sebastián en junio de 1960 terminó con la vida de una niña que no había cumplido dos años. El año siguiente ETA intentó descarrilar un tren de veteranos de guerra. El hecho de que el primer asesinato reivindicado fuera, en 1968, el del guardia civil José Ángel Pardines, ni borra los anteriores actos violentos ni los cientos de asesinados y los miles de amenazados justifican que, a estas alturas, se convierta en cuestión fundamental determinar la fecha del primer atentado.

- ETA asesina a dos guardias civiles en su ofensiva para forzar otra negociación
- La Sala de lo Penal corrige a Pedraz y le ordena prohibir los homenajes a etarras
- En vísperas de la llegada de los Reyes y los Príncipes de Asturias
- Todas las fuerzas políticas se unen contra la barbarie asesina de ETA
- Carlos Sáenz de Tejada: Tan solo un año en su primer destino
- Diego Salva Lezaun: Sus amigos de Facebook lloran su asesinato
- El atentado que nadie esperaba
- «Mi primo nunca tuvo miedo»
- Yo hoy brindo por ellos, por **Carlos Herrera**
- Enloquecidos, por **Eduardo San Martín**
- «Querían matar a los niños»
- ETA vuelve a matar en Mallorca
- El oxígeno de ETA, por **Eduarne Uriarte**
- Después de los atentados, por **César Alonso de los Ríos**
- «Veremos el final del terrorismo», entrevista a José Antonio Alonso
- La Tercera**: Los cincuenta años de ETA y el modelo de reproducción del terrorismo
- Editorial: ETA, medio siglo de terror
- Un caldo ponzoñoso, por **M. Marín Ferrand**
- España no es culpable, por **Fernando Fernández**
- La muerte como discurso, por **Ignacio Camacho**
- Bombas y homenaje de aniversario, por **José María Carrascal**
- Cumpleaños mortal, por **Teresa Jiménez Becerril**
- Un extraño récord en Europa, por **Mike! Azurmendi**
- «Hay que evitar la negociación», entrevista a Jaime Mayor Oreja
- La reparación de las víctimas

El hecho es que, en toda su historia, las discusiones internas de la banda han sido ganadas por los más radicales: en la Asamblea de 1965 los etnolingüistas y los obreristas por los partidarios de la violencia similar a los movimientos de «liberación nacional», en 1966 y 1967 los obreristas eran ya «españolistas» y la primera escisión, frustrada después por la imparable tendencia al terrorismo, vuelve a triunfar el radicalismo más violento. Las nuevas escisiones (ETA VI, es decir, los que se consideraron vencedores de la Asamblea de 1970 y los que, no reconociendo aquella, celebraron la sexta en 1973) sólo conllevan el viaje de los disidentes a pequeños grupos de la extrema izquierda y la permanencia en la banda de una doctrina terrorista: el asesinato del policía Melitón Manzanos en 1970, el atentado de la calle Correo en 1973, el asesinato de Carrero Blanco al final de ese año, etc.

Actividad violenta

En esos años se fraguan dos falsedades que han ayudado a la permanencia de la barbarie durante medio siglo. La primera, la que ha venido sosteniendo la imposibilidad de vencer a la banda. El asesinato del almirante Carrero Blanco ayudó, en el imaginario de mucha gente, a atribuir a ETA una capacidad técnica y operativa que resultaba tan sorprendente que muchos, atónitos, especularon con apoyos conspirativos. El de Manzanos, un policía sin duda odiado, paradigma de la represión de la dictadura, sostenía el mito del apoyo social de su actividad violenta, que implicaría también su invencibilidad, la idea, largamente difundida, de que, en todo caso, el resultado de la batalla del Estado (el del régimen franquista entonces, el democrático después) contra ETA sería el «empate infinito».

La segunda, fundada en la primera, no es otra que la «necesidad» de acudir a la represión ilegal o al terrorismo de Estado que le han dado a ETA, en este medio siglo, sus mejores momentos, el más serio aire para que siguiera respirando.

Tras el asesinato de Manzanos, la represión brutal y generalizada, la burda ficción del juicio de Burgos y las condenas a muerte. Años después, los GAL, el terrorismo clónico y su reguero de muerte. Se hería así más la decencia y el Estado de Derecho que a la banda, por mucho que se aparentara esto último y que se dificultara provisionalmente su actividad asesina: el Estado indecente y herido era su mejor caldo de cultivo.

Constitución democrática

Entre uno y otro episodio Franco había muerto y la Transición había dado paso a la Constitución democrática y al Estado de las Autonomías. Tras el atentado de la calle Correo, ETA se había escindido en dos: ETA militar y ETA político-militar. Ninguna de ambas ramas renunció a la violencia en aquel momento aunque esta segunda, mayoritaria al parecer en número de personas, subrayaba más que la primera los otros «frentes» (político, económico y cultural) establecidos en la V Asamblea y todos, como es lógico, al amparo del terrorismo.

Fue ETA p-m la que aceptó la amnistía y se disolvió para formar el partido Euskadiko Ezkerra, aunque la decisión fue contestada por buena parte de sus bases que volvieron a la ETA primigenia que no era exactamente ciega a los cambios que se habían producido, sino que, como desde sus orígenes, no era precisamente la democracia y la libertad su objetivo, sino la dictadura nacionalista. En la etapa democrática, los asesinatos y atentados, lejos de disminuir, aumentaron: el secuestro y asesinato de José María Ryan, ingeniero jefe de la central nuclear de Lemoniz, el primer atentado con coche bomba en Madrid, el artefacto que asesinó a 12 guardias civiles, el atentado de Hipercor, etc., son algunos de los hitos de su continuada actividad criminal.

Militares, guardias civiles, políticos de los distintos partidos constitucionalistas han venido siendo las víctimas principales aunque la espiral de la barbarie fue llegando a todos los ciudadanos: el abandono del País Vasco ha alcanzado, en este sentido, cifras que producirían escalofríos en cualquier otro lugar del mundo.

Organización mafiosa

ETA se fue, asimismo, convirtiendo en una organización cada vez más compleja, mafiosa, en la que los pistoleros eran sólo una parte de su imponente hidra criminal. El Estado democrático tardó en responder adecuadamente a esta gravísima realidad y lo hizo presionada por la avanzadilla —las organizaciones cívicas y constitucionales— de una sociedad cercana al hartazgo.

De ahí surgieron los pactos entre partidos para combatirla más adecuadamente: desde el de Madrid en 1987 al Acuerdo por las Libertades y contra el Terrorismo de 2000 pasando por otros (como el de Ajuria Enea) y por una escalofriante trayectoria violenta.

Es imposible reseñarla aquí como merece pero algunos hechos: los asesinatos de los políticos Miquel Àngel Blanco y Fernando Buesa, el del periodista José Luis López de la Calle, el secuestro interminable de

La proximidad con el comunismo era la mayor seña de identidad de la banda terrorista ETA

ETA se ha convertido en una organización mafiosa en la que los pistoleros son parte de su hidra criminal

José Antonio Ortega Lara, etc. [Conéctate](#) [Regístrate](#) [O entra con tu cuenta de](#) [Facebook](#) [Windows Live](#) [Yahoo ID](#) [¿Qué es esto?](#) [Cerrar la barra](#)

En el trayecto, desgraciadamente, el nacionalismo vasco ha pretendido obtener alguna ventaja política de la promesa de que, con ello, se conseguiría el fin de la violencia terrorista. Cada vez, además, más pasmosamente indisimulados como el Pacto de Estella, que incluía la exclusión de los no nacionalistas, o los reiterados Planes de Ibarretxe que se oponían abiertamente no sólo a la Constitución, sino al sistema constitucional mismo. Y los partidos constitucionales, más a menudo de lo que ahora se considera conveniente, han querido ver síntomas de que, en el seno de la banda, podrían existir los resortes internos precisos para conseguir el abandono del terrorismo. Los intentos de diálogo o de negociación han estado presididos por esa idea, tan equivocada como las anteriormente reseñadas. En ETA triunfan y mandan los jóvenes más radicales y totalitarios porque la violencia no es un mero instrumento, que ya sería barbarie, sino la entraña de su ser y de su ideología.

Final dialogado

Ningún intento de «final dialogado» hubo más sorprendente, por imprudente y falto de consenso, que el llamado «proceso» iniciado por el presidente José Luis Rodríguez Zapatero cuando llegó al poder en 2004. Este, como no podía ser de otro modo (por la voracidad totalitaria de la banda) terminó con el atentado de la terminal 4 del aeropuerto de Barajas en Madrid y dio paso a otra serie de atentados hasta ayer mismo en Mallorca.

El balance son 850 muertos, miles de heridos y amenazados, decenas de miles de desplazados, haciendas destrozadas, miedo y espanto. Pero no sólo eso: también la amenaza del totalitarismo tras medio siglo de insoportable barbarie. Ahora, al menos, sabemos que la debilidad del terrorismo, la posibilidad de ser vencido sin contemplaciones, se basa en la fortaleza del Estado de Derecho —del que las fuerzas de seguridad son un pilar— y el acuerdo inquebrantable de partidos y ciudadanos. Ha pasado, desde luego, mucho tiempo.

[Cuenta AZUL de iBanesto, alta remuneración con total disponibilidad](#)

ANUNCIOS GOOGLE

[Calcular Seguros de Coche](#)

Compara 15 aseguradoras en 3 min. Ahorra hasta 500€ en tu seguro <http://www.AsesorSeguros.com>

[Mejores precios Citroën](#)

Aprovecha el Plan 2000E Aprovecha el momento Citroën <http://www.citroen.es>

[Direct Seguros - Coche](#)

15% de descuento contratando online Calcula tu Seguro online <http://www.directseguros.es>

Conéctate Registrarte O entra con tu cuenta de Facebook Windows Live Yahoo ID

Asegura las furgonetas de tu empresa desde 275€

[Clic aquí](#)

lineadirecta.com

¡Quédate en casa! ¡Cambia tu hipoteca!

Trae tu hipoteca iBanesto y empieza a ahorrar

Euribor +0,38% (2,01% TAE)

Cumpliendo requisitos
Te pagamos todos los gastos del cambio

sumo.com

Visiones del mundo | ABCD | Empresa | Motociclismo | Fórmula 1 | Vela | Mujer Hoy | Naturaleza | Viajar

Miércoles, 2 de Septiembre de 2009

Madrid 13.6 33.7 | Clasificados | 11870.com | Más servicios

Ir a Sevilla

Todo en ABC.es [Buscar](#)

[Inicio](#) | [España](#) | [Opinión](#) | [Internacional](#) | [Economía](#) | [Sociedad](#) | [Cultura](#) | [Ciencia/Tecnología](#) | [Medios & Redes](#) | [Deportes](#) | [Toros](#) | [Gente/TV](#) | [Evasión](#)

[Blogs](#)

[Autonomías](#) | [Madrid](#) | [Cataluña](#) | [Comunidad Valenciana](#) | [Castilla y León](#) | [Canarias](#) | [Galicia](#) | [Sevilla](#) | [Toledo](#)

ABC.es > Noticias de Agencia

Noticias agencia

[Consultar + teletipos](#)

> AREA: Arte, cultura y espectáculos

31-07-2009 / 23:40 h

(Cataluña) CULTURA-ESPECTACULOS

Arteta canta una "dolorosa" en euskera para las víctimas del terrorismo

Núria Cornet Cardona (Barcelona), 31 jul.- La soprano guipuzcoana Ainhoa Arteta dedicó hoy una canción "dolorosa" en euskera a las víctimas del terrorismo en el concierto benéfico anual de la Fundación Vila Medieval de Cardona impulsada por el cardiólogo barcelonés Valentí Fuster en la colegiata románica del castillo de Cardona.

Con un programa de veinticinco canciones catalanas y vascas, especialmente escogido por la intérprete para la ocasión, Arteta cantó en italiano, euskera, catalán, castellano e inglés ante unas 450 personas.

Acompañada al piano por el pianista de Baracaldo (Vizcaya) Rubén Fernández-Aguirre, la soprano tolosana aunó la cultura catalana y la vasca en un concierto en el que antes de cantar los temas en euskera de Jesús Guridi incluyó una "dolorosa" en esa lengua, fuera de programa, para expresar "dolor y consternación por la víctimas del terrorismo".

Fernández-Aguirre, por su parte, contribuyó a la repulsa del terrorismo con una pieza instrumental vasca del Padre Donosti titulada Ohasez (dolor).

El recital arrancó con canciones íntimas y recogidas de Isaac Albéniz en italiano y pasó al euskera con Haritz Adarreen y Hala Baita de Guridi para subir de tono y alegría con las Cinco canciones negras de Xavier Montsalvatge.

Elegante con un vestido de falda de grandes pliegues blanco y negro y escote palabra de honor, Arteta dejó su voz volar por las piedras de la colegiata románica en donde suele ensayar Jordi Savall.

En primera fila el cardiólogo residente entre Madrid y Nueva York y presidente de la fundación de la villa que le ha convertido en hijo adoptivo, con Jaime de Marichalar y Javier Solana y Sra. a su izquierda.

Otras caras conocidas fueron el líder de oposición catalana, Artur Mas, y personas del mundo de la economía y la empresa catalana, entre ellas Josep Vilarasau, Josep Oliu y el matrimonio Tous.

Más llena la colegiata que nunca, según los organizadores, la soprano tuvo gestos simpáticos durante su actuación como el de soplarle el flequillo para aliviar el calor o tocarse la incipiente barriguita que dejaba entrever su embarazo.

La intérprete tolosana de 44 años, afincada en Barcelona y con muy reciente debú en el Liceo arrancó el recital con unas palabras en catalán y no siguió en esta lengua aunque prometió aprenderla.

Desplegó dultura, elegancia y tablas con las Cuatro Tonadillas de Enrique Granados y volvió al euskera con canciones de Tomás Garbizu.

Presentó Maig de Eduard Toldrà y "Damunt de tu només les flors" con un "me hace mucha ilusión cantar la canción que viene ahora en catalán" y prometió en el futuro "hacerlo todo en catalán".

El colofón de su interpretación en catalán fue "El cant dels ocells", canción popular que tanto interpretó Pau Casals, seguida ya en calidad de "bis" y eso sí que fue una sorpresa de "O mio bambino caro" de la ópera "Gianni Schichi" de Giacomo Puccini.

Dedicó a su amigo Fuster que vive entre Madrid y Nueva York un "Summertime" de George Gershwin en la que desplegó todas sus cualidades de actriz e intérprete en su faceta lírica.

Fuster y Arteta coincidieron ton en Nueva York y son muy amigos, según ha explicado Fuster a EFE porque "Nueva York es como un pueblo, nos conocemos todos los que estamos interesados en esas cosas como yo en la música clásica y ella (Arteta) en la salud.

Director General del Centro Nacional de Investigación Cardiológica, Fuster es amante de la música clásica y de ella tiene especial preferencia por los compositores que "penetran más en el individuo" y Beethoven es uno de ellos, ha dicho. EFE.

ANUNCIOS GOOGLE

Calcular Seguros de Coche

Compara 15 aseguradoras en 3 min. Ahorra hasta 500€ en tu seguro <http://www.AsesorSeguros.com>

¿Cuándo te vas a morir?

Haz el test y descubre ¡cuánto tiempo te queda de vida! <http://www.test-de-la-muerte.com>

Mejores precios Citroën

Aprovecha el Plan 2000E Aprovecha el momento Citroën <http://www.citroen.es>

Asegura las furgonetas de tu empresa desde 275€

Anuncios Google

Direct Seguros - Coche

15% de descuento contratando online Calcula tu Seguro online www.directseguros.es

Vuelos Sevilla - 17€

Ofertas Vuelos regulares y Low Cost ¡Ahorra tiempo y dinero con logit! www.logitravel.com

Calcula Tu Peso Ideal

Descubre cuanto deberías Pesar y como Cuidarte! 0,3€/sms www.blinkogold.es/Test-PesoIdeal

Información sobre Drogas

Teléfono de orientación y ayuda para familias en temas de drogas laCaixa.es/ObraSocial

Septiembre 2009

L	M	X	J	V	S	D
	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30	30			

Búsqueda por días

Noticias de agencias por comunidades:

- Andalucía
- Aragón
- Baleares
- Cantabria
- Castilla La Mancha
- Castilla y León
- Cataluña
- Ceuta
- Comunidad Valenciana
- País Vasco
- Córdoba
- Extremadura
- Galicia
- La Rioja
- Madrid
- Mejilla
- Murcia
- Navarra
- Sevilla
- Canarias

Todas las comunidades

NO LE DES MÁS VUELTAS

JUEGOS LUCKY BINGO 29



Visiones del mundo | ABCD | Empresa | Motociclismo | Fórmula 1 | Vela | Mujer Hoy | Naturaleza | Viajar

Miércoles, 2 de Septiembre de 2009

Madrid 13.6 33.7 | Clasificados | 11870.com | Más servicios

Ir a Sevilla

Todo en ABC.es

Buscar

Inicio | España | Opinión | Internacional | Economía | Sociedad | Cultura | Ciencia/Tecnología | Medios & Redes | Deportes | Toros | Gente/TV | Evasión

Blogs

Autonomías | Madrid | Cataluña | Comunidad Valenciana | Castilla y León | Canarias | Galicia | Sevilla | Toledo

ABC.es > Noticias de Agencia

Noticias agencia

Imprimir | enviar por email | Consultar + teletipos

> AREA: Justicia e Interior

31-07-2009 / 13:30 h

(Baleares) JUSTICIA-INTERIOR-SUCESOS,TERRORISMO

El hijo de Puelles transmite ánimos a las familias de los guardias civiles

Bilbao, 31 jul (EFE).- Rubén Puelles, el hijo del inspector del Policía Nacional Eduardo Puelles asesinado en Arrigorriaga el 19 de junio, ha enviado hoy un mensaje de ánimo y solidaridad a las familias de las dos últimas víctimas de ETA, y ha lamentado que su muerte haya hecho revivir en su casa el día del atentado contra su padre.

Tras participar en la concentración de repulsa del atentado ocurrido ayer en Mallorca, Rubén Puelles, en declaraciones a los medios, ha querido transmitir "mucho ánimo" a las familias de los dos guardias civiles asesinados porque para ellos "ya no hay vuelta atrás" pero, también les ha dicho que "poco a poco, se va sobrellevando" la ausencia.

Sin embargo, ha explicado que al ocurrir otro atentado mortal de ETA, en su familia se ha vuelto a recordar todo el dolor del día en que una bomba lapa asesinó a su padre: "Desgraciadamente he tenido que vivir lo mismo hace mes y medio", se ha lamentado.

"Son una banda de hijos de puta, con todas las letras", tanto los terroristas de ETA "como los que les apoyan, que son lo mismo", ha sentenciado el hijo de Eduardo Puelles.

Además, ha dicho, "si las cosas no cambian, esto va a seguir así mucho tiempo" porque "esta gente no se cansa" de hacer daño y van "contra un cuartel de la Guardia Civil y van contra policías, familias y niños, porque les da igual" y "han perdido la cabeza completamente".

Rubén Puelles ha considerado "vergonzoso" que se pueda encontrar "manifestándose" por las calles de Bilbao a quienes apoyan a ETA y le gustaría que las familias de los terroristas imaginaran el dolor que por ejemplo la suya ha padecido. EFE

ANUNCIOS GOOGLE

[Calcular Seguros de Coche](#)

Compara 15 aseguradoras en 3 min. Ahorra hasta 500€ en tu seguro <http://www.AsesorSeguros.com>

[¿Cuándo te vas a morir?](#)

Haz el test y descubre ¡cuánto tiempo te queda de vida! <http://www.test-de-la-muerte.com>

[Citroën es innovación.](#)

Conoce ahora sus mejores precios y la tecnología de un líder. <http://www.citroen.es>



Anuncios Google

[Vuelos Sevilla. 17€](#)

Oferidas. Vuelos regulares y Low Cost ¡Ahorra tiempo y dinero con logi! www.logitravel.com

[¿Tienes estómago grande?](#)

Deja de cometer estos 5 errores y al fin perderás grasa del estómago www.perdergorduradelestomago.com

[Direct Seguros - Coche](#)

15% de descuento contratando online Calcula tu Seguro online www.directseguros.es

["la Caixa" 3% TAE](#)

Nuevo depósito 3% TAE a 6 meses. Invierte y rentabiliza tus ahorros! www.laCaixa.es

Septiembre 2009

L	M	X	J	V	S	D
	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30	30			

Búsqueda por días

01 01 2009

Noticias de agencias por comunidades:

- Andalucía
- Aragón
- Baleares
- Cantabria
- Castilla La Mancha
- Castilla y León
- Cataluña
- Ceuta
- Comunidad Valenciana
- País Vasco
- Córdoba
- Extremadura
- Galicia
- La Rioja
- Madrid
- Melilla
- Murcia
- Navarra
- Sevilla
- Canarias

Todas las comunidades

Conéctate Registrarte O entra con tu cuenta de Facebook Windows Live Yahoo ID

Asegura las furgonetas de tu empresa desde 275€

[Clic aquí](#)

lineadirecta.com

¿Qué es esto? Si quieres hacer el mejor negocio, empieza por éste.

Visiones del mundo | ABCD | Empresa | Motociclismo | Fórmula 1 | Vela | Mujer Hoy | Naturaleza | Viajar

Miércoles, 2 de Septiembre de 2009

Madrid 13.6 33.7 | Clasificados | 11870.com | Más servicios

Ir a Sevilla

Todo en ABC.es [Buscar](#)

Inicio | España | Opinión | Internacional | Economía | Sociedad | Cultura | Ciencia/Tecnología | Medios & Redes | Deportes | Toros | Gente/TV | Evasión

[Blogs](#)

Autonomías | Madrid | Cataluña | Comunidad Valenciana | Castilla y León | Canarias | Galicia | Sevilla | Toledo

Urgente

12.57h Los acusados por el crimen de Marta del Castillo serán juzgados por jurado popular

ABC.es > Noticias de Agencia

Noticias agencia

Consultar + teletipos

> AREA: Disturbios y conflictos

31-07-2009 / 10:10 h

(Balears) JUSTICIA-INTERIOR-SUCESOS.TERRORISMO

Españoles mostrarán su repulsa a ETA en concentraciones convocadas a mediodía

Madrid, 31 jul (EFE).- Los ayuntamientos españoles celebrarán concentraciones silenciosas a mediodía en señal de repulsa y condena a ETA por el atentado de Palmanova (Mallorca), en el que fueron asesinados los guardias civiles Carlos Saenz de Tejada García y Diego Salva Lesaun.

La Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP) instó ayer a los ayuntamientos a la convocatoria de concentraciones silenciosas a las 12:00 horas ante las casas consistoriales.

El Govern, el Consell de Mallorca y el Ayuntamiento de Palma han convocado asimismo una concentración institucional de condena por el atentado, que tendrá lugar a mediodía frente a la casa consistorial de la capital balear.

El atentado tuvo lugar poco antes de las dos de la tarde de ayer en las inmediaciones de uno de los edificios que la Guardia Civil tiene en el municipio de Calvià, y fue provocado por una bomba lapa colocada bajo un coche que causó la muerte a los dos agentes.

El ayuntamiento de Calvià ha convocado a todos los ciudadanos a participar en el acto de repulsa que tendrá lugar a las siete de la tarde frente al cuartel de la Guardia Civil en Palmanova bajo el lema "Todos juntos contra el terrorismo" y en el que participarán de forma conjunta todas las instituciones municipales, insulares y autonómicas.

Todos los partidos con representación parlamentaria, así como los sindicatos y las organizaciones empresariales, han hecho un llamamiento a la participación ciudadana en las concentraciones de repulsa, en la declaración conjunta firmada ayer en el Congreso de los Diputados.

También la Asociación de Municipios Vascos (Eudel) ha convocado concentraciones silenciosas de repulsa a mediodía frente a los ayuntamientos del País Vasco, que serán retransmitidas en directo por los diferentes medios de EITB.

Las asociaciones de víctimas del terrorismo emitieron un comunicado conjunto de condena, en el que se suman a todos los actos, manifestaciones y concentraciones organizadas para condenar el asesinato de los dos agentes.

El documento lo suscribieron todas las asociaciones de víctimas del terrorismo, entre ellas la AVT, COVITE, la Federación de Asociaciones Autonómicas de Víctimas del Terrorismo, la Asociación de Ayuda a las Víctimas del 11-M y las Fundaciones Miguel Ángel Blanco, Gregorio Ordóñez y Víctimas del Terrorismo.

El Colectivo de Víctimas del Terrorismo del País Vasco (Covite) ha llamado a los ciudadanos a concentrarse en silencio a las ocho de la tarde en la plaza de Guipúzcoa de San Sebastián, al tiempo que ha expresado su apoyo a las concentraciones que se celebren contra el atentado.

El Foro de Ermua celebra también concentraciones a las ocho de la tarde en Bilbao, San Sebastián, Pamplona y Madrid, y ha anulado la convocada en Vitoria a esa misma hora por coincidir en el mismo lugar con una marcha, previamente autorizada, de los familiares de los presos de ETA.

A las ocho y media de la tarde y en la Plaza Mayor de Burgos -localidad natal de uno de los agentes asesinados, Carlos Saenz de Tejada García-, la víctima del secuestro más largo de ETA, José Antonio Ortega Lara, leerá un comunicado de condena al inicio de los cinco minutos de silencio convocados por el Foro Burgalés de Apoyo a las Víctimas del Terrorismo. EFE

ANUNCIOS GOOGLE

[Calcular Seguros de Coche](#)

Compara 15 aseguradoras en 3 min. Ahorra hasta 500€ en tu seguro <http://www.AsesorSeguros.com>

[Mejores precios Citroën](#)

Aprovecha el Plan 2000E Aprovecha el momento Citroën <http://www.citroen.es>

[Tu Seguro Auto Barato](#)

Calcula tu seguro y ahorra cada mes Seguros de Coche más Baratos <http://www.directseguros.es>

Si quieres hacer el **mejor negocio**, empieza por éste

7.5 2

Anuncios Google

[¿Tienes estómago grande?](#)

Deja de cometer estos 5 errores y al fin perderás grasa del estómago www.perdorgorduradelestomago.com

[Seguritas Direct Alarms](#)

Alarma Securitas Direct Ahorre 300€ Expertos En Alarmas. Info Aquí seguritasdirect.es/Alarms

[Ofertas de vuelos](#)

Vuelos desde 20 € | Date prisa, plazas limitadas ! www.eDreams.es

[Prevención Consumo Drogas](#)

Llámanos y te informaremos de los recursos especializados existentes. laCaixa.es/ObraSocial

Septiembre 2009

L	M	X	J	V	S	D
	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30	31			

Búsqueda por días

2009

Noticias de agencias por comunidades:

- Andalucía
- Aragón
- Balears
- Cantabria
- Castilla La Mancha
- Castilla y León
- Cataluña
- Ceuta
- Comunidad Valenciana
- País Vasco
- Córdoba
- Extremadura
- Galicia
- La Rioja
- Madrid
- Mejilla
- Murcia
- Navarra
- Sevilla
- Canarias

Todas las comunidades

¡REGÍSTRATE GRATIS!

JUEGOS LUCKY APUESTAS

[Conéctate](#) [Regístrate](#) [O entra con tu cuenta de](#) [Facebook](#) [Windows Live](#) [Yahoo ID](#)

[¿Qué es esto?](#) [Cerrar la barra](#)

La reparación de las víctimas

La onda expansiva del terror de ETA deja un balance trágico de 828 asesinados y un total estimado de diecisiete mil víctimas que, tras años de humillación y silencio, son hoy referente ineludible

BLANCA TORQUEMADA | MADRID

Las víctimas sí saben lo que ETA es y representa después de cinco décadas, por lo que han de ser permanentemente reivindicadas como referente de dignidad y lucidez. Su voz, vademécum democrático frente al terror, alerta frente a las tentaciones de justificar la sinrazón asesina o de doblegarse a la «solución negociada». Bajo el «shock» del ataque a las Torres Gemelas no pocos analistas diagnosticaron que quedaba liquidada la eficacia del uso del terrorismo como escaparate y que ETA (a la que solapadamente nunca se ha dejado de atribuir cierta capacidad de raciocinio) había tomado nota de ello, de modo que era previsible su progresiva renuncia a la violencia. Ocho años después, «cachorros» de la banda, hijos del bienestar occidental transformados en alimañas fanatizadas, han asesinado de forma brutal y cobarde (son los nuevos «gudaris» del mando a distancia) a dos guardias civiles en Mallorca y han buscado una orgía de sangre en Burgos. A algunos les habrá chocado, a las víctimas no.

La Dirección General de Atención a las Víctimas del Ministerio del Interior calculó que en España hay alrededor de diecisiete mil personas directamente afectadas por actos terroristas. Se incluye en esa estimación a los familiares más cercanos de los más de mil asesinados (828 a manos de ETA) y a los heridos, situados en los círculos concéntricos nucleares de una onda expansiva de terror que se extiende a toda la sociedad. Es una cifra que pesa demasiado y que, desglosada, revela el enorme castigo que han sufrido quienes defienden en primera línea las libertades de todos: más de la mitad de las víctimas mortales (483) han sido miembros de las Fuerzas Armadas o de cuerpos policiales: 203 guardias civiles, 146 policías nacionales, 98 militares, 24 policías locales, 13 ertzainas y un mosso d'esquadra. Entre los civiles, la banda ha segado la vida de 25 niños, de 38 políticos (especialmente cruel fue su campaña contra concejales) y de 41 empresarios vascos.

La ley del Gobierno Aznar

Tras los durísimos ochenta, «años de plomo» en los que las viudas tenían que salir a hurtadillas de los funerales bajo el estigma del «algo habrá hecho», el primer gran paso para la reparación moral, política y social de quienes habían sufrido esta barbarie fue la Ley 32/99 de Solidaridad con las Víctimas del Terrorismo impulsada por el Gobierno de José María Aznar, normativa que ahora se quiere mejorar con una nueva ley integral que arrastra ya un retraso de más de dos años, derivado de lo difícil que ha resultado reparar las relaciones entre el Gobierno socialista y algunos colectivos de víctimas tras el fallido «proceso».

Además, otras brechas lastran aún la exigencia de memoria, dignidad y justicia de las víctimas: según reveló la Fundación Víctimas del Terrorismo (FVT), alrededor del 10 por ciento de los asesinados de ETA ni siquiera pueden ser juzgados porque no se ha identificado a los autores. Además, el terrorismo etarra siega de cuajo la libertad: 40.000 ciudadanos vascos están afectados por la «violencia de persecución» y mil de ellos han de vivir con escolta.

Pese a estas heridas, la sociedad y las instituciones españolas han ido reaccionando con el paso de los años y el peso de los asesinatos, y hoy son tenidas en todo el mundo como referente de protección y reconocimiento a las víctimas del terrorismo. La filosofía de actuación, asegura José Manuel Rodríguez Uribe, director general del Ministerio del Interior, es ser «proactivos», prever las carencias y poner coto a las humillaciones. «Proactividad» indispensable frente a esa lacra denunciada por la presidenta de la FVT, Maite Pagazaurtundúa: «Durante años no se han buscado antidotos contra la fanatización que ha llevado a niños de varias generaciones a convertirse en asesinos».

[Cuenta AZUL de iBanesto, alta remuneración con total disponibilidad](#)

ANUNCIOS GOOGLE

[Mejores precios Citroën](#)

Aprovecha el Plan 2000E Aprovecha el momento Citroën <http://www.citroen.es>

[Curso de Forex en Madrid](#)

Presencial. 26 y 27 de Septiembre Metodología educativa primer nivel <http://FxForaLiving.com>

[Información sobre Drogas](#)

Teléfono de orientación y ayuda para familias en temas de drogas <http://laCaixa.es/ObraSocial>

